



新潟国際情報大学  
学長 野崎 茂

学生の皆さん、ご父母ならびに教職員の皆さま明けましておめでとうございます。清々しい気持ちで新たな年を迎えたこととお慶び申し上げます。

新年のご挨拶といいますと干支にちなんでこれを説き起こすことも多いようです。私もそれに倣つてみようかと思います。申すまでもなく令和4年は寅年、十二支では壬寅。辞典によります、「壬」は「...五

## 厳しい冬を乗り越え 万物芽吹く成長の年（壬寅）に

冬を越えて、万物が芽吹き始め、新しい成長の礎となる年、ということになるのでしょうか。何ともめでたい年を表していこうです。

コロナ災禍の先行きはまだ予断を許さない状況が続きそうですが、自由な行動もまだ制限されている昨今ではありますが、他方で正常化の動きも始まっています。本年が皆さまにとって、干支に込められた意と爽快な音楽に象徴されるような良い

行では水。方位では北にあたる。まり陽生じて、萬物懷妊す。故に婦人の懷妊の形に象つて、その意を表はす」とあります。「妊に通じ、陽気を下に妊む」と説明する向きもあるようです。一方「寅」の字については中国の歴史書によれば「春の胎動、春の象徴。草木が生ずる、成長、発育、誕生の意」とのこと。と

いうことで、「壬寅」は厳しい金管楽器の咆哮、大地を搖るがすような打楽器の響き。痛快このうえなく、胸颯爽の意気に充ち、です。最近は若い人にも人気のある曲目なのとか。これまでいろいろ

いろな指揮者、オーケストラが演奏していま

ます。私はそれに倣つてみようかと思います。申すまでもなく令和4年は寅年、十二支では壬寅。辞典によります、「壬」は「...五

**新春の  
ごあいさつ**

ト、孫引きだらけのウンチクを並べていよい気分になつたところで急に思い出しました。私がその昔聴いて感激した、春の胎動そのものの音楽のことを。ストラビンスキーの「春の祭典」です。私が聴いたのはズービン

メータがロスアンジェルス・フィルハーモニックを指揮して盤の「春の祭典」。33歳のメタが力に任せて振ったこの名盤は、テンポは速くアグレッシブ。

1969年に録音したレコードは、テンポは速くアグレッシブ。鬱陶しい不協和音が続いた後



### CONTENTS

(1面)  
新春のごあいさつ

(2面)  
内田応用ゼミ  
燕三条ものづくり  
メッセに参加  
部活紹介  
自転車競技部

(3面)  
ズームアップ研究室  
新潟砂丘遊々会  
上堰潟周辺をこだわりウォーキング  
学校法人新潟平成学院  
新理事長に佐々木辰弥氏

(2・3面)  
教員の活動

(4面)  
日本国際観光学会全国大会  
「アカデミックアワード」受賞  
にいがたデジコングランプリ  
掲示板アプリでグランプリ  
えちご想発xTECH  
お出かけアプリで奨励賞



NUISホームページ  
<https://www.nuis.ac.jp>  
(スマートフォン対応)



Facebookページ  
<https://www.facebook.com/nuis.face>



Instagram



Twitter  
@nus\_nabbit



YouTube  
公式  
チャンネル

私たち内田亨応用ゼミナールは、2021年10月21、22日に燕三条地場産業振興センターで開催された「燕三条ものづくりメッセ2021」に参加しました。この展示会は燕三条の特徴的な製品や各種加工機器などを



社長からの熱心な説明を聞く筆者

## 自転車競技部

「自転車競技部」は、自転車競技会として2019年の7月に結成し、2020年2月に自転車競技部として公認団体へ昇格しました。できたてホヤホヤの部活です。部員は18名でうち8名がロードバイク、クロスバイクやタンデム自転車（2人乗り自転車）を所有しています。競技用自転車を持ついなくても入部でき、自転車を借りて自転車の楽しさを体感できるのが特色です。

私たち内田亨応用ゼミナールは、2021年10月21、22日に燕三条地場産業振興センターで開催された「燕三条ものづくりメッセ2021」に参加しました。この展示会は燕三条の特徴的な製品や各種加工機器などを

製造している企業が一堂に会するもので、今年は約115社が出展しました。多数のビジネスチャンスの創出を目指す場であり、今年で8回目です。

私はこの「メッセ」訪問の話を聞いて、初めてこのようなも

のが強くなりました。私がお話を聞きたい」という気持ちが強くなりました。私がお話を聞きたいことができたのは4企業でしたが、私の考えを

にあふれていたため、質問がでるか不安になりましたが、企業の方の熱意から、緊張よりもチャンスの創出を目指す場であることを聞いて、初めてこのようなも

ういう言葉がありました。それを聞いて私も常に挑戦し続ける人でありたいと思いました。

今回、燕三条ものづくりメッセに参加したことによって、私は積極性の大切さや企業の方の熱量、会場の雰囲気など様々な面で刺激を受けました。こうして体験をぜひ今後のインターんシップや就活に生かしていくたいと思います。

が催されていることを知りました。実際に企業に勤めている方の生の声が聞けるのでとても楽しみでした。私たちは一人1社訪問する企業を決め、企業への質問を準備しました。

会場は思つていた以上に活気た質問以外にもたくさんのお話を伺うことができ、企業の方の積極性やコミュニケーション力の素晴らしさに敬服しました。ばねを専門とする企業の方にお話を聞いた際、「わが社は常に新しい材質に挑戦している」

出場する大会は主に二種類に分かれています。完走することを目的とした大会と、速くゴールすることを目的とした大会に分けられます。前者では「新潟シティライド」という大会で、一番短いコースで33km、長いコ

## 燕三条ものづくりメッセに参加 企業のチャレンジ精神学ぶ

休日や放課後にサイクリングに出かけたり、アマチュアの大会に参加したりしています。サイクリングでは新潟島一周、およそ20キロの距離をスイーツと景色を楽しみながら、4時間かけてゆっくり走っています。

## サイクリングで楽しさを満喫

### 工具メーカーの工場も見学

また、サイクリングを通して多くの事を学ぶ機会を増やしたいという願いから、三条市周辺を走る際は、競技用自転車の工具を製作している相場産業の工場見学をさせていただきまし

ち自転車競技部は一人一人の「FUN TO RIDE」に寄り添い、自転車を通して多くの幸せを生み出していくます。

（情報システム学科 4年  
自転車競技部 主将 田中 優樹）



Reflections", English Scholars Beyond Borders -Dhofar University International Conference (Dhofar University, Oman, Online Conference)

**藤田 美幸(経営学科・准教授)**

・(2021年9月11日・12日) 「スポーツイベントのビジネスモデルに及ぼすCOVID-19拡大時の影響に関する研究:『東北みやぎ復興マラソン』の事例から」地域活性学会 第13回研究大会(オンライン)

**山田 裕史(国際文化学科・准教授)**

・(2021年7月3日) 「カンボジア:進む中国依存と日本の役割」第27期にいがた市民大学『つながりから見えるアジアの姿と未来』(クロスバルにいがた)  
・(2021年10月6日) 「人民党体制下における地方選挙の役割と機能」『権威主義体制下の地方議会選挙』研究会(日本貿易振興機構アジア経済研究所・オンライン)  
・(2021年11月29日) 「体制移行後のカンボジアにおける開発と政治」『体制移行』の比較解剖学:グローバリズム下の社会レジーム再編に関する総合的研究』全体会議(京都大学・オンライン)

### 3)競争的資金獲得研究

**木村 誠(経営学科・教授)**

・(2017年4月より継続~2022年3月) 平成29年度科学研究費助成事業基盤研究(C)「IoT時代の顧客経験(CX)マネジメント:カストマージャーニーの分析・設計・計算」研究代表者  
・(2019年4月より継続~2024年3月) 令和元年度科学研究費助成事業基盤研究(B)「破壊的イノベーション論とプラットフォーム論を統合したデジタル戦略論の展開」研究分担者

**山田 裕史(国際文化学科・准教授)**

・(2021年4月より新規~2024年3月) 令和3年度科学研究費助成事業基盤研究(B)「20世紀のガバナンス改革と21世紀のストロングマンの登場」研究分担者

### 4)委員・社会的活動・記事・その他

**木村 誠(経営学科・教授)**

・(2019年9月1日より継続~2022年3月) 日本システムダイナミクス学会編集委員

**藤瀬 武彦(経営学科・教授)**

・(2021年10月3日) 第32回新潟県ベンチプレス選手権大会 審判(五泉市栗島ふれあい館体育館)  
・(2021年10月23・24日) 第52回北信越学生陸上競技選手権大会 副大会長(新潟市宮塩陸上競技場)  
・(2021年11月14日) 第45回新潟県パワーリフティング選手権大会 審判及び陪審員(五泉市栗島ふれあい館体育館)

**山田 裕史(国際文化学科・准教授)**

・(2021年9月~2022年1月) スウェーデン・ヨーテボリ大学のV-Dem(Varieties of Democracy Project)にカンボジアのCountry Expertとして参加  
・(2021年11月13日~27日) 社会連携センター公開講座「基礎から学ぶSDGs(持続可能な開発目標)」(全2回) 講師(新潟国際情報大学・新潟中央キャンパス)  
・(2021年11月13日~12月1日) 社会連携センター公開講座「SDGsゼミ:大学生と語る持続可能な社会」(全3回) 講師(新潟国際情報大学・新潟中央キャンパス)



柿畠を歩く

作成した色紙

新潟砂丘遊々会

私は、2021年10月30日に実施された「新潟砂丘遊々会こだわりウオーカー上堰潟、仁箇堤とそれを囲む丘陵を歩く」

方と楽しく会話をしながら歩いてきました。天気もよく、ぽかぽかと暖かくて気持ちよく歩くことができました。

私は卒業研究で小学校の総合学習を軸とした新潟の環境保全活動について調査しました。そこで、このイベントにおいても何か提案できないか

## 上堰潟周辺を こだわりウォーキング

に参加しました。これは、私の所属する小林満男研究室が事務局を担当している「新潟砂丘遊々会」主催によるイベントです。

当日は本学関係者や地域住民の方々19名を、本学の澤口晋一教授が案内してくださいり、先生による「上堰潟」や「仁箇堤」、「浜堤」についての

考えて色紙を作成しました。色紙を見るたびに、この日のことを思い出すことができるような、形に残るものを残したいと考えて提案をしたものです。参加者の皆さんに、イベント終了後に一人ひとことを書いていたり、それをまとめました。写真での記録とは違った、温かみを感じら

## 卒論執筆へ壮大なプログラム 柱は専門書・英書の精読



着実に成長していくヤミ生たち

**学校法人新潟平成学院  
新理事長に  
佐々木 辰弥氏**

## 1) 研究論文・図書

内田 亨(経営学科・教授)

- ・(2021年9月) 「第5章 ワーク・ファミリー・コンフリクト—コロナ禍における女性を取り巻く状況を中心にして—」長谷川信次編著『コロナ下の世界における経済・社会を描く—ロックダウン・イン・パリ体験を通して—』(103~120頁)

木村 誠(経営学科・教授)

- (2021年7月) "Customer segment transition through the customer loyalty program", Asia Pacific Journal of Marketing and Logistics, ahead of print  
[https://doi.org/10.1108/APJML\\_09-2020-0630](https://doi.org/10.1108/APJML_09-2020-0630)

午口 桜子(国際文化学科・教壇)

- ・(2021年11月)「お友だちはダイナミト——アナイス・ニンの日記とセクシュアリティ」『シモース』5巻(67~70頁)

**山田 裕史(国際文化学科准教授)**

  - ・(2021年10月)「人民党政権の対中傾斜とカンボジアの内政動向」北岡伸一編著『西太平洋連合のすすめ』東洋経済新報社(232~258頁)

- ・(2021年11月)「パリ和平協定30周年から振り返るカンボジアの体制移行」| ジャパン・エコノミー研究所 (1~12頁)  
[https://www.ide.go.jp/Japanese/IDESquare/Eyes/2021/ISQ202120\\_029.html](https://www.ide.go.jp/Japanese/IDESquare/Eyes/2021/ISQ202120_029.html)

## 教員の活動（本人申告による）

## 2) 学会・研究会・講演等

内田 亨(経営学科・教授)

- ・(2021年9月18日) 「フランスにおける地方の中小企業の海外展開—産業用機器製造業A社の事例」国際戦略経営研究学会第14回年次大会(中央大学多摩キャンパス・オンライン)
  - ・(2021年9月18日) Philippe Orsini "Antecedents of Subjective Well-Being at Work: The Case of French Permanent Employees (仕事における主観的幸福の予測因子: フランスの正社員の事例から)" 国際戦略経営研究学会第14回年次大会(中央大学多摩キャンパス・オンライン)
  - ・(2021年9月18日) Remy Magnier-Watanabe "Leveraging Emotional Contagion to Support Subjective Well-Being at Work in Japan (日本の職場における主観的幸福感をサポートするための感情の伝染による影響力)" 国際戦略経営研究学会第14回年次大会(中央大学多摩キャンパス・オンライン)

梅原 英一(情報システム学科教授)

- 〔2021年11月13日～14日〕「東京都市大学の電子図書館のTCO」経営情報学会 2021年全国研究発表大会（武庫川女子大学）

・(2021年11月13日・14日)「AI対応の方向性 統合的アプローチによる

- 藤本 直生 (国際文化学科・准教授)**  
(2021年12月4日～5日) The Topic: Positioning Research Areas in  
Kanagawa University

